

España... 125 pts. al mes. Extranjero... 2'25. Número suelto... 5 Céntimos. Id. atrasado... 10

Desde Barcelona

(De nuestro redactor corresponsal)

El Congreso Agrícola en Mallorca

La bella y gallarda ciudad de Manacor va a ser teatro, muy en breve, de un acto de gran trascendencia para el mundo agricultor.

El segundo Congreso, próximo a celebrarse, en aquella localidad, renne en sí, mucha más importancia de la que realmente se le atribuye, aunque desde hace días, la prensa de esta capital se ocupa de ello con preferente atención, suministrando noticias de bastante interés para cuantos se proponen con tal motivo trasladarse a Mallorca.

Hoy mismo, en casi todos los periódicos de esta capital, aparece la siguiente importante gaceta:

«La Compañía de vapores «La Islaña», con motivo del Congreso Agrícola que se celebrará en la villa de Manacor (Mallorca), durante los días 25, 26 y 27 del corriente, ha concedido una rebaja del 20 por 100 en las precios del pasaje de Barcelona a Palma.

Esta rebaja, que comprenderá el viaje de ida y vuelta, registrará desde el día 20 al 31.

Los que quieran utilizar dicha rebaja, deben recoger una contraseña en las oficinas de la Federación Agrícola Catalana Balear (Puertaferrisa, 21, principal), de tres a seis de la tarde, hasta el día 23. Estas contraseñas las entregará la Federación solamente a aquellas personas que acrediten pertenecer a alguna de las Sociedades federadas y serán a utilidad de dichas personas y de sus familias.

Es conveniente que todos cuantos se proponen asistir al Congreso, lo comuniquen con la antelación posible a la Federación, al doble objeto de prevenir a la Compañía de vapores, puesto que dicha Compañía considera preferentes los billetes de pasaje de los congresistas y de facilitar el hospedaje en la población en que se celebrará el Congreso.

También ha concedido rebajas en los billetes de pasajeros la Compañía del ferrocarril de Palma a Manacor.

No sabemos en estos momentos, si el Ayuntamiento de Palma, ha acordado celebrar algún acto en honor a los congresistas ó por lo menos obsequiarlos con algún banquete ó con un simple «lunch», pero desde luego lo admitimos por de contado.

La ferviente entidad «Fomento del Turismo», en esta ocasión también puede desempeñar un importante papel, interviniendo directamente en las excursiones que los congresistas proyecten efectuar por la isla.

Conversando de ello, con distinguidas personalidades, directores del Congreso, apreciamos la conveniencia de que, aquella entidad, fomentadora del turismo, enviara detalles é instrucciones acerca del mejor modo como se podían verificar las excursiones, detallando asimismo, el itinerario que debieran comprender.

¿Qué dice a esto, el «Fomento del Turismo» de Palma?

Forme de ello nota y apresúrese a notificar su parecer que mucho ha de influir en el éxito que se anhela, pues no resultaría muy difícil que, aprovechando la circunstancia del Congreso pasarán a Palma algunas sociedades corales, cuyo concurso, forzosamente habría de resultar beneficioso.

Vich.

DE POLITICA

NACIONAL

Lo de los liberales

Un periódico publica lo siguiente: «Todos los indicios parecen convenir en que la abstención parlamentaria de los liberales será el lunes un hecho.

El Sr. Moret, que por su parte demuestra una tranquilidad y serenidad de ánimo que no le suponian los conservadores, no ha dicho todavía su última palabra acerca de la abstención; pero hallándose resuelto, como está, á no entrar en componendas, que le desprestigiarían á él en primer término, y á no satisfacerse con alguna limosna de palabras ó de actos que pueda ofrecerle el señor Maura, es claro que como resultado de esta enérgica actitud se desprende no cederá, suceda lo que suceda.

Confortándose en esa actitud tiene la mayoría de sus exministros y de su partido.

Esta es una demanda—decía anoche un personaje liberal—que los liberales han presentado al Gobierno. ¿Es que ésta no se satisface? ¡Ah!, pues entonces seguirá el pleito con todas sus consecuencias. Si, como parece lo probable, según todos los indicios, el conflicto no se soluciona de aquí al lunes, en lo renuncio de las minorías el Sr. Moret, después de hacer un extenso relato de lo ocurrido, propondrá á sus amigos

la abstención provisional parlamentaria de los diputados y senadores, incluso de los vitalicios del partido; los concurrentes al acto aplaudirán la propuesta del jefe y le concederán un voto de confianza. Esta era, al menos, la creencia general de anoche.

Sobre el mismo asunto dice La Correspondencia de España:

«A última hora se nos dice por personas autorizadas que los liberales han acordado ir definitivamente al retraimiento.

En la reunión del lunes pronunciaron discursos los señores Montero Ríos, Moret y marqués de la Vega de Armijo, atagando los tres por el retraimiento incondicional.»

Agrícolas y mercantiles

¿Nueva enfermedad?—El almadrón.—Las cerezas.

En «El Felanigense» llegado ayer leemos:

«Algunas lloviznas caídas durante la presente semana, aunque no muy abundantes, han sido de provechosa eficacia para el campo, y en particular para las sementeras. Estas presentan más haleguño aspecto, demostrando con ello que no tenían sobra de humedad; á las cebadas, bajo la acción de los primeros días de sol fuerte que se han presentado, activan su granazón de una manera prodigiosa. Únicamente en los habares se nota algo anormal, que hace temer por el buen éxito de la maduración del fruto: en diferentes puntos, desde hace algunos días, dichas leguminosas adquieren un color amarillento nada agradable, resultado, sin duda, de alguna enfermedad, sobre cuyo resultado es aventurado decir algo por ahora.»

El almadrón, se pagó en este mercado, á razón de 90'00 pesetas el quintal.

Anteayer, se vendieron en la plaza las primeras cerezas de la actual cosecha, que se presenta regular en cantidad.

Otro establecimiento benéfico

El rey firmó un decreto que le presentó el Sr. Maura, que dice así:

«Artículo 1.º Para que tengan eficaz realidad los efectos de la patria potestad que reconocen los artículos 156 y 157 del Código civil, se crea un establecimiento de carácter benéfico y destinado á escuela de reforma y auxilio de corrección paternal de jóvenes.

Art. 2.º Se autoriza al ministro de la Gobernación para que incluya en los presupuestos generales del Estado la cantidad de un millón de pesetas, dividida en cuatro anualidades, con destino á la construcción de un edificio en terreno de Vista Alegre, á fin de instalar dicho establecimiento con arreglo al anteproyecto y Memoria formulados por el arquitecto de la beneficencia.

Art. 3.º La dirección, patronato, dependencia y régimen del establecimiento se determinarán por el ministro de la Gobernación, el cual dictará á este fin las disposiciones que sean necesarias.»

Ejército y Marina

Hallase vacante la plaza de músico mayor del Batallón cazadores de Cataluña núm. 1.

—En el regimiento infantería de Albuera número 26 existe una de músico de tercera.

En concepto de agregado ha sido destinado á la primera sección de tiro el ajustador de la Comandancia de Artillería de Mallorca Ciríaco Larrosa Azcarate.

La formación.—Los invitados

Las tropas han formado en Huelva trete al altar apoyando la cabeza en la parte superior de la explanada.

A la derecha se han colocado los estandartes de Artillería é Infantería con sus correspondientes escoltas y á la izquierda, á bastante distancia, los reclutas mandados por sus respectivos instructores.

El elemento militar ocupa la izquierda del altar, así como también el sexo bello invitando al acto la prensa. A la izquierda se ha situado el elemento civil.

El público se extiende por todas partes, rodeando á la tropa que cierra el terreno donde ha de tener lugar el acto. Los balcones del arrabal han sido adornados con vistosas colgaduras y los que tienen mirada al campo se ven estabridados de hermosas mujeres, ricamente ataviadas.

Desde la muralla presenta la explanada un golpe de vista encantador.

El General gobernador

A las 10'45 llega el general gobernador señor Pérez Clemente, quien se hace cargo de las fuerzas, revisándolas.

El Capitán General

A las once en punto el corneta situado en la extrema izquierda de la explanada anuncia que llega el Capitán General.

El general gobernador sale á recibirle y segundos despues el señor Ortega avanza hacia las tropas que rinden honores. Las bandas ejecutan la marcha real todo el tiempo que el Capitán general reviste las tropas.

Lo mismo el señor Ortega que el General gobernador visten de gran gala, así como su estado mayor y tropas que asisten al acto.

La misa

A las once y minutos el teniente vicario se dirige al altar empezando el Santo Sacrificio.

Durante este la música del Regimiento Infantería de Palma ejecuta bonitas piezas.

A las 11'17 las bandas vuelven á ejecutar la marcha real; estan elevando. Los amateurs fotográficos aprovechan este momento para impresionar una placa.

A las once y media ha terminado la misa.

La jura

Son las 11'35 cuando el abanderado señor Aguiló avanza con la bandera de Infantería al centro del cuadro que forman las tropas.

Las tropas hacen honores al estandarte y el público se descubre.

El comandante mayor de caballería pronuncia la frase de ritual y un «¡estentóreo ha retumbado en los aires.

Las marchas reales se confunde con el eco del «¡» de los que han hecho la ofrenda de su vida al Rey y á la Patria.

Vuelve la bandera á su sitio y los reclutas sellan su juramento con el beso á la bandera.

Van desfilando uno á uno jurando en los estandartes de Artillería ó de Infantería.

Poco antes de las doce ha terminado el acto.

El desfile

El gentío desfila atropelladamente para poder ocupar á tiempo los alrededores de la Lonja.

Corren, se empujan y atropellan dificultando el movimiento de las tropas.

Estas hacen honores al capitán general, despidiéndolo.

Alas doce y minutos se inicia el desfile que la marcialidad é instrucción de nuestras tropas hace brillante.

El Capitán general acompañado del General Gobernador elemento militar presencié el desfile frente á La Lonja.

Salva—Rancho extraordinario

Poco después de efectuado el desfile las baterías de San Pedro han hecho las salvas de ordenanza.

Con motivo de la festividad del día á las tropas se les ha servido un rancho extraordinario.

El tiro de pichón—Suspendida

En el Hornabeque debía celebrarse ayer tarde la tirada de pichón organizada por la sociedad «La Veda».

La fiesta de a Veda no pudo llamarse lucida, pues la tarde no convidó á serlo, tanto así que tuvo que suspenderse á causa de la lluvia.

Esta tarde tendrá lugar la tirada.

La retreta militar.—Preparativos

Durante la tarde de ayer se dió última mano á las carrozas que debían figurar en la retreta organizada por el elemento militar, así como al foco que debía iluminar el paso de la carroza.

Poco antes de las ocho, hora de salida, los balcones del Borne, plaza del Mercado y Rambla se veían atestados de gente, esperando el paso de la retreta.

La comitiva.—Las carrozas

A las ocho en punto se organizó la retreta militar en el parque de las Bovedas, dirigiéndose á La Lonja.

RECIBIDOS INMENSOS SUETIDOS EN ARTÍCULOS PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA SASTRERIA Y CAMISERIA NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes S. JOSÉ BRONDO ESQUINA AL BORNE

Triunfan siempre aun después de fracasar los bromuros 30 AÑOS DE ÉXITO EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS CURACION RADICAL CON LAS Pastillas Antiepilepticas de OCHOA NO QUITAN EL APETITO NO DEPRIMEN Cortan rápidamente los accesos Venta al por mayor: Perez Martin Velasco y C.º Alcalá 7 y Martín y Durán Tetuán 3 Madrid. Al por menor en todas las farmacias.

La dirigen el capitán de Artillería don Enrique Vicente y los primeros tenientes don Bartolomé Feli y don Bernardo Rebassas.

Figuran carrozas con los emblemas de los cuerpos que las han construido; aunque sencillas ha predominado en su construcción un gusto exquisito.

La última representaba al mundo en cuya parte superior aparecía la corona de España.

Las bandas de los Regimientos de Palma é Inca, Artillería y Escudrón Cazadores de Mallorca, tocaron la retreta.

Soldados de todas las armas luciendo vistosos farolillos formaron en la comitiva resultando un conjunto pintoresco.

Animación

Las calles se vieron animadísimas despues del paso de la retreta.

La gente recorrió hasta muy tarde las principales vías admirando las iluminaciones.

A las once se retiraron las tropas á sus cuarteles.

En el «Círculo Mallorquín».—Baile de gala.

Todo estaba dispuesto para que la fiesta organizada por esta distinguida Sociedad resultara brillantísima. Proverbial como es el buen gusto que suele presidir á todas las fiestas que organiza el «Círculo Mallorquín» era de presumir dados los preparativos que se habían hecho que el baile de anoche al igual que los dados en casos análogos anteriores, resultaría digno del acontecimiento que se festejaba.

Los salones del «Círculo Mallorquín» aparecieron espléndidamente iluminados y adornados con profusión de flores y plantas naturales.

No nos explicamos el motivo, pero es lo cierto que la sociedad de Palma no correspondió á los esfuerzos y galante invitación que le hiciera el «Círculo Mallorquín».

Eran las once de la noche y en los salones del mismo había escasamente unas diez señoras. De autoridades no vimos más que al Presidente de la Audiencia Sr. Astudillo y al gobernador civil Sr. Irazzábal.

Las señoras y señoritas que asistieron eran obsequiadas con ramos de flores y elegantes carnets.

El primer rigodón fué bailado por doce parejas.

Entre los asistentes que recordamos vimos á las señoritas Alomar y Bosch, Alomar y Bauzá, Bonet, Ferrer, Jaume, Marqués, Bosch, Barceló, Barbarín, Planas, Fúster y las señoras de Calvet, Fluxá, Cardell, Comas, Delgado, Audicert, Sart, Coll, Castellarnau y Ordinas.

En el descanso fueron obsequiadas con un abundantísimo y bien servido lunch.

Durante el mismo los asistentes dedicaron á comentar la abstención de una buena parte de la sociedad palmeña á tan brillante fiesta, relacionada la citada abstención con una reciente y no olvidada propaganda realizada por determinados elementos.

El día de hoy

Hoy es el último día de gala. Esta mañana por las baterías de San Pedro se han hecho las salvas de ordenanza y el pabellón nacional ha ondeado en los edificios del Estado.

Esta noche continuarán las iluminaciones.

Los fuegos artificiales

Se han suspendido hasta el próximo domingo. De estas fiestas podremos pues decir que han tenido octava.

En Felanitx

A las 16'40 se recibió un telegrama del Sr. Gobernador civil, en que se daba la noticia del nacimiento del Príncipe de Asturias, el primogénito de los reyes de España, en la siguiente forma: «Tengo la viva satisfacción de participar á V. que S. M. la Reina ha dado á luz, las doce cuarenta, con toda felicidad, á un hijo varón.»

La nueva se divulgó con la rapidez del rayo, y se dispuso que una banda de música saliera á recorrer la población, mientras había repique general de campanas. Terminado el pasacalle, se situó la banda frente á la Casa Consistorial, tocando algunas piezas de su repertorio; entre tanto que estaban reunidas en el salón de sesiones las autoridades y personas de calidad.

Aparecieron iluminadas las fachadas de la Consistorial y de algunas casas particulares.

Ayer, domingo, á las once, se cantó un Te-Deum en la iglesia parroquial.

En Sóller

Un alegre repique de campanas anunció el viernes por la tarde á nuestra ciudad el feliz acontecimiento que nos llenó de júbilo.

La banda de música que dirige don Lorenzo Marqués ha recorrido las calles de la población tocando bonitos paso-dobles.

El sábado por la noche la banda «Unión Sollerense» amenizó la velada tocando las mejores piezas de su repertorio en la plaza de la Constitución.

Ayer se cantó en la Parroquial Iglesia solemne Te-Deum al que asistieron las Autoridades en Corporación resultando lucidísimo.

MAYO Sale el sol 4'43 h. —Pónese 19'10. h. 13 Stos. Pedro Regalado, y Micio, pbro. y mr.

Casa en venta Se desea vender una casa de reciente construcción, consiste en planta baja, en la que existen cuatro dormitorios, coladuría y otras dependencias. Informarán, calle de Villalonga núm. 4º, Santa Catalina. Billar en venta Se vende un billar con todos sus enseres. Darán razón: Constitución (Borne)—Café de los Artistas. Registro de letras desde 8 á 6 pesetas.—Papelería Soler, Conquistador, 41.—Imprenta: Soledad, 27.

BATERÍA de COCINA esmalte superior "KOSMOS," Alemana
La mejor y más acreditada de cuantas se conocen.
PUEDEN HACERSE antes de comprarla, LAS PRUEBAS que SOLICITEN
LAMPISTERÍA - EL AGUILA - BROSSA, 30

ALMACENES MONTANER
SINDICATO, 2 A 10 y MILAGRO, 1 A 11
Han llegado los géneros para
PRIMAVERA Y VERANO
Que se expendrán a
Precios Barátisimos
GRANDES SURTIDOS DE ALTA NOVEDAD
PAÑERÍA * SASTRERÍA * CAMISERÍA Y NOVEDADES
* * * PARA SEÑORA Y CABALLERO * * *
Sindicato 2 d 10 - Milagro 1 d 11
Nota: Esta casa recibe todas las semanas remesas de cuantas novedades van saliendo.

Telegramas

Madrid 13 (4 las 3.)
Reunión de los solidarios—Salmerón, jefe—Comité ejecutivo.
Como tenía anunciado, ayer por la tarde a las seis se celebró en el Congreso la reunión que tenían que celebrar los diputados y senadores que han salido triunfantes por la Solidaridad.
La reunión estuvo presidida accidentalmente por el Sr. Salmerón y duró algún tiempo, ocupándose de los futuros debates parlamentarios en términos generales.
Tratóse de la intervención que en los mismos han de tener los solidarios, y se reconoció la necesidad de que se nombre un jefe que los dirija, a fin de hacer más efectiva su intervención.
Tomáronse varios acuerdos, entre los que figuran principalmente los siguientes:
Acordóse nombrar, y fué nombrado en la misma reunión, el Sr. Salmerón director de los solidarios en los debates parlamentarios.
Acordóse igualmente que los diputados solidarios se segreguen de los partidos políticos a que pertenecen y formen un nuevo grupo parlamentario, denominado solidarios.
Y por último se acordó nombrar de entre los reunidos un comité encargado de regular los trabajos de la minoría en el Parlamento.
Al conocerse en los círculos políticos los acuerdos de las minorías solidarias se hicieron bastantes comentarios.
De Marruecos—El Roghi derrotado.
Se reciben despachos de Tánger dando cuenta de que las tropas del Sultán han tenido un encuentro con los rebeldes acandillados por el Roghi.
El choque de ambos bandos tuvo lugar en la cuenca del Muluya, y fué empuñadísimo.
Los rebeldes resistieron con brío las acometidas de los imperiales, desarrollándose una acción muy sangrienta cuyo triunfo se mantuvo algún tiempo indeciso.
Por fin los soldados del Sultán hicieron servir algunos cañones de artillería que deshicieron las tropas rebeldes, poniéndolas en fuga.
El Roghi ha sufrido una gran derrota, viéndose sus fuerzas perseguidas por la caballería del Sultán.
Aquel ha sufrido grandísimas bajas en muertos, heridos y prisioneros.
Las tropas leales han sufrido también bastante a consecuencia de lo porfiado que resultó la lucha.
Créese que con este revés ha sufrido gran quebranto la causa del Pretendiente.
Reunión de los republicanos—Salmerón dimitió—Vicepresidentes.
Ayer tarde a las cuatro se reunieron en el Congreso las minorías republicanas del Senado y de la Cámara popular.
Abierta la sesión, tratóse de la apertura de las Cortes y de la conducta que en los debates han de seguir las minorías especialmente la del Congreso.
El Sr. Salmerón dimitió el cargo de jefe de las mismas y el dirigirlas en los debates.
Acordóse que le sustituya en el cargo el antiguo republicano Sr. Muro.
Fueron elegidos y nombrados vicepresidentes de las minorías los señores Azcárate y Labra, el primero para dirigir a los republicanos en el Congreso, y el segundo para dirigirlas en el Se-

nado, en ausencia ó en sustitución del Sr. Muro.
No se tomaron nuevos acuerdos, ó por lo menos no se dejó nota oficiosa de los mismos.
Inscripción del Príncipe en el Registro real—Testigos
Ayer a la hora anunciada se verificó en la regia Cámara el solemne acto de inscribir al nuevo Príncipe de Asturias en el registro especial de nacimientos de la Real Casa.
El número de personas que concurrió a este acto fué reducido según costumbre.
Asistieron el Rey D. Alfonso, la Reina Madre, la princesa Beatriz de Battenberg, el Infante D. Carlos y las Infantas D.ª Isabel y D.ª Enlalia.
Tomó nota del acto el Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Marqués de Figueroa, como notario mayor del reino, y el Director general de los Registros.
Fueron testigos de la inscripción los Infantes, el Sr. Maura como Presidente del Consejo de Ministros, los señores Du que de Sotomayor y general Pacheco como jefes de Palacio, y los señores Montero Ríos y Canalejas como presidentes del Senado y del Congreso.
El Congreso animado—Comentarios a granel.
El Congreso se ve animadísimo. Los pasillos y el salón de conferencias ayer estuvieron muy concurridos durante todo el día, haciéndose muchos comentarios acerca de la próxima apertura de las Cortes.
Continúa siendo el tema de las conversaciones la actitud de los liberales.
Los ministeriales confía en que esta minoría abandonará su intransigencia.
Los liberales en cambio, aunque se muestran reservados, dan a entender que el retraimiento es seguro.
La reunión de las mayorías.—Discurso del Sr. Maura.—Gobierno para rato.
Ayer a las nueve y media se celebró en el domicilio del jefe del gobierno la reunión de las mayorías del Senado y del Congreso.
A ella asistieron gran número de senadores y diputados.
La reunión habrá despertado en los círculos políticos mucho interés por conocerse el discurso que había de pronunciar el Sr. Maura, en el que se decía habría manifestaciones de importancia relacionadas con la actual situación política.
Reunidas las mayorías, el Presidente del Consejo pronunció un largo discurso, fijando principalmente la atención sobre los rumores de crisis, la abstención de los liberales y el triunfo de la Solidaridad.
El Sr. Maura dijo en su discurso que recogía los rumores que habían circulado acerca de una pronta disolución de Cortes y de que el gobierno en breve se declararía en crisis.
Desmintió categóricamente tales rumores, negándoles fundamento.
Por el contrario—dijo el Sr. Maura—tiene este gobierno el propósito de ocupar el poder largo tiempo, cumpliendo su programa de regeneración de España por medio de una labor que fomente el desarrollo de la riqueza nacional.
Respecto de la crisis, anunció que eso era una fantasía de los periodistas.
Sin embargo—añadió—el gobierno dimitirá en cualquier momento, cuando lo crea necesario, ó cuando se tenga por fracasado. Pero aseguró a los presentes que nadie del partido conservador recibiría encargo de formar nuevo gabinete y por tanto de sustituirle.
La cuestión de los liberales
El jefe del gobierno se ocupó luego de la cuestión suscitada por los libera-

Al tratar de este asunto, el Sr. Maura tuvo frases agrias y habló con bastante displicencia.
Manifestó que tenía por injustificada la abstención y el retraimiento de los liberales, añadiendo que el gobierno les dejaba toda la responsabilidad que pudiera caber.
La fidelidad.—Les convencerá
Ocupóse después de la presencia de la minoría solidaria en el Parlamento.
No me asusta—dijo—la presencia en los Cortes de ese numeroso grupo de cuyos propósitos no quiero escuparme.
Confío—continuó diciendo—en que el gobierno sabrá convencerlos con un programa de gran reforma nacional, en el que se darán satisfacciones a las ansias generales de engrandecimiento patrio y se tendrán muy en cuenta los intereses generales de cada región que sean compatibles con los nacionales.
Terminó diciendo que confiaba en que la solidaridad le apoyaría en esta gran obra de patriotismo.
El Sr. Maura fué escuchado con gran atención por los presentes los cuales manifestaron su asentimiento a las frases vertidas por el Sr. Maura.
Los demócratas.—Acuerdos tomados.—Propaganda.
Por la mañana se reunieron en el domicilio del Sr. López Domínguez los senadores y diputados del partido demócrata.
Discutióse algo la actitud que ha de adoptar la minoría en las tareas del Parlamento.
Acordóse por unanimidad tomar parte en los debates parlamentarios, corriendo a cargo del Sr. López Domínguez la dirección de los demócratas en el Senado.
El Sr. Canalejas será el jefe de los demócratas en el Congreso.
Acordóse por último emprender una activa propaganda de los ideales demócratas, y para ello se iniciarán trabajos de organización en varias provincias y celebrar mítines en las capitales de las mismas.
Los demócratas mostráronse muy animados con esta campaña, de la que confían obtener buen resultado.
La Reina Victoria
Según el parte facultativo expuesto en Palacio y firmado por el Dr. Gutiérrez, el estado de la Reina D.ª Victoria y el del pequeño Príncipe no puede ser más satisfactorio.
Por el cable directo
Barcelona 13 (4 la 120)
Los juegos florales.—Los poetas mallorquines.
En el palacio de la Lonja se ha celebrado la fiesta de los Juegos florales que se ha visto concurridísima.
Entre los concurrentes se habla con gran animación del resultado que ha tenido este certamen, que ha sido un grande y verdadero triunfo para los poetas mallorquines.
De ellos se hacen grandísimos elogios, y se recuerdan otros triunfos ruidosos que la poesía mallorquina ha conseguido en otros Juegos florales.
La Flor Natural ha sido concedida al joven Presbítero de Mallorca señor Ribes y Campins, cuyo representante en los Juegos eligió reina de la Fiesta a la señorita Agueda Sanllehy, hija del Alcalde de esta ciudad.
La reina de la fiesta fué conducida al trono, en medio de una grandiosa ovación.
Agueda Sanllehy estaba radiante de hermosura.
El Salón adornado.—Poetas premiados.
El salón de la Lonja, en el que se celebró incidentalmente la fiesta, estaba adornado con exquisito gusto.
Todo el salón estaba ocupado por una gran concurrencia, en la que figuraban las personas más distinguidas de la sociedad barcelonesa.
El secretario dió cuenta de las poesías premiadas y de sus autores.
Entre ellos figuran los nombres de los señores Alcover, Alomar, Ferrá, y Tous y Maroto.
El Sr. Alvarez dió lectura a la poesía del señor Tous y Maroto titulada Dol premiada en la viola de oro y plata.
Al terminar la lectura de esta poesía resonó una ovación estruendosa.
Discurso del mantenedor.—Otros discursos.
Era mantenedor de la fiesta el ilustre literato catalán señor Rabió y Lluch, catedrático de la Universidad de Barcelona.
El mantenedor pronunció un discurso brillantísimo.
Siguiéronle en el uso de la palabra el Alcalde Sr. Sanllehy, el concejal Mr. Felibre, [comisionado por el Ayun-

tamiento de Toulouso para asistir a la fiesta.
El acto terminó con la mayor animación.
En el Tibidabo—La fiesta del árbol.
Como se tenía anunciado, celebróse ayer en el Tibidabo la fiesta del Árbol.
Asistieron las autoridades y un numeroso gentío.
La fiesta resultó solemnisima.

TEATROS

Lirico
Todas las funciones dadas ayer en este coliseo estuvieron animadísimas.
En la sección de las cinco se estrenó La Copa Encantada un libreto precioso de Benavente, pero que no llegó a entusiasmar al auditorio.
La función de la noche fué un verdadero éxito... para la empresa.
La galería se llenó de bote en bote y escasas eran las localidades en palcos y butacas que no estuvieron ocupadas.
Los artistas se hicieron aplaudir todos; especialmente la Srita. Isaura y el Sr. Martelo en los couplets de ¡¡A la pinatall!
Para esta noche se anuncia la despedida de la Compañía.
Se nos dice que brevemente debatirá en este teatro una compañía dramática dirigida por los eminentes actores señores Cobeña y Sr. Morano, a quienes conoce el público de Palma.
Todos recordamos las campañas teatrales que aquellos dos grandes artistas han realizado en el Principal, siempre coronados por los mayores aplausos.
Deseamos vivamente que tan halagüeña noticia se confirme.
Asistencia Palmesana
Bastante concurrencia asistió ayer a las funciones, que por secciones se dieron por la tarde, y a la de la noche.
Los artistas se esmeraron en agradar al público, consiguiéndolo, por lo que merecieron sus aplausos.

Notas marítimas

MOVIMIENTO DEL PUERTO
Entradas
Esta mañana ha llegado procedente de Valencia e Ibiza el vapor correo «Baleares» con la valija carga general y pasajero.
De hacer crucero por la costa llegó ayer el vaporcito «Salvador» de la compañía Arrendataria de Tabacos.
De Valencia en 3 días llegó ayer el laúd «Bartolito» de 42 toneladas con cargamento de bocoyes de vino habas y otros efectos.
De Barcelona llegó ayer el vapor correo «Cataluña» con la valija carga general y 87 pasajeros.
De Ciudadela llegó también ayer el pallebot «Los amigos» de 28 toneladas con carga general.
Salidas
Para Ibiza salió ayer noche el vapor correo «Cataluña» con carga varia, la valija pasaje.
Para hacer un crucero por la costa salió ayer tarde el vaporcito «Salvador».
Para Cabrera ha salido esta mañana el vaporcito del mismo nombre con lastre.
Despachadas
Para Barcelona saldrá esta tarde a las seis y media el vapor correo «Baleares».
Para Barcelona está despachado el pallebot de 51 toneladas «Concepción» con carga general.
Noticias varias
Mañana llegará de Barcelona el vapor correo «Miramar».
También llegará a las doce el vaporcito «Cabrera» con lastre de la isla de su nombre.

Robo de alhajas

En el predio Son Cotoner d'avall del término municipal de Puigpuñent penetró días pasados un sujeto desconocido y sustrajo un reloj de plata, dos alfileres, nueve botones y cuatro sortijas todo oro y cuarenta céntimos en calderilla, sin que para ello tuviera que ocasionar violencia en puertas ni mueble alguno.
El ladrón fué sorprendido por una hija del conductor del citado predio cuando después de realizar el hecho se daba a la fuga.
Desde hace varios días la policía de esta ciudad seguía la pista a un angeto de pesimos entencedentes que ha poco había regresado de presidio despues de extinguir diez y ocho años de presidio por diferentes robos.
Ayer halláronse el activo cabo de la misma Sr. Comas en unión del agente Miguel Compañy evacuando el indicado servicio de investigación notaron que el citado «pájaro» procuraba eludir la vigilancia de que era objeto.
Esto indujo a que los citados agentes le detuvieran encontrándole las alhajas de referencia que parece ser que intentaba pignorarlas en una casa de préstamos.
En el acto de la detención se le ocu-

rió un cuchillo de grandes dimensiones.
El citado sujeto llámase Pedro Gomis Salóm y es también muy conocido por Pedro Róver Expósito nombre que ha usado con frecuencia para llevar a cabo algunos delitos.
Por el inspector Sr. Aparisi ha sido puesto a disposición del Juzgado de instrucción del distrito de la Lonja.

La desgracia de San Juan

Tenemos verdadera satisfacción en poder rectificar una noticia que días atrás dimos a nuestros lectores.
Un lacónico telegrama recibido de Ibiza nos anunciaba que en el pueblo de San Juan Bautista de aquella isla se había cometido un horroroso delito, hecho que nos fué transmitido por nuestro activo corresponsal recibiéndole del rumor que con insistencia por allí circulaba. Desvanecido este parece ser que afortunadamente solo se trata de un accidente casual y desgraciado del que fué víctima un niño de corta edad que estaba jugando con un cuchillo, con cuya arma se produjo una herida de bastante consideración, pero sin que esta le ocasionara la muerte como en un principio se había dicho.
Ampliando la noticia que por telegramo nos remitió nuestro corresponsal en Ibiza sacamos del parte de la guardia civil que hoy se ha recibido en el gobierno los siguientes detalles de la desgracia ocurrida en el pueblo de San Juan Bautista de aquella isla.
El vecino Juan Torres de Can Lluqui de Sa Cova se presentó en el cuartel de la guardia civil de San Juan manifestando que su hijo Vicente Torres Torres, de 4 años de edad, estaba herido a consecuencia de haber caído llevando una cuchilla en una mano.
De las averiguaciones practicadas por la benemérita resulta que el indicado niño fué enviado por su madre en unión de otro hermanito mayor a un cercado de chumberas a cortar hierba llevando para efectuar dicha operación un cuchillo.
Verificada esta, al bajar un escalón, cayó haciéndolo con tan mala fortuna que se infirió una grave herida en la parte inferior del abdomen y una rozadura en el muslo derecho.
El hecho fué puesto en conocimiento del juzgado de instrucción de aquel partido.

Gaceta del día

A título de curiosidad reproducimos la noticia que nos han dado, cuya veracidad se nos asegura.
Trátase de la esposa del cochero que sirve en casa de una conocida comarcona. Es el caso que los dos jóvenes esposos contrajeron matrimonio el mismo día que se verificó el enlace de los Reyes. Ahora, en el mismo día en que tuvo lugar el nacimiento del primogénito real, la mujer a que nos referimos ha dado también a luz un varón.
Es un caso que quizás no tenga muchos iguales en España.
Esta mañana en la Plaza de Abastos han sostenido una acalorada disputa por cuestión de faldas dos peones albañiles.
Ha intervenido en el hecho la guardia municipal, citándolos para que comparezcan ante el jefe de dicha fuerza.
En el dispensario municipal de la Plaza de Sta. Enlalia fué curado ayer tarde por el médico Sr. Oliver un muchacho que presentaba una ligera herida en la frente producida por una caída.
Ayer ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle del Campo Santo.
La oportuna intervención de unos vecinos evitó que la cosa tuviera importancia.
Solamente fué pasto de las llamas un catre con colchón de crin, una manta y una sábana.
Por fuerza de Carabineros y Marineros de la Compañía Arrendataria de Tabacos han sido apresados en inmediaciones del puerto del Canonge, 11 bultos de tabaco de Argel.
Por el vapor Salvador han sido recogidos de la mar 15 bultos de tabaco, de unos 25 que obligó a arrojar al agua, a un falucho contrabandista.
Además por el Resguardo Marítimo de la Compañía han sido apresados en Cabo Formentor 27 bultos del mismo género, en tierra.
En un periódico de Barcelona encontramos la siguiente gacetiilla:
«Nos comunican de Palma de Mallorca que es del todo punto lamentable la manera como se efectúan los trabajos de las obras del puerto, cuya marcada lentitud tiende a hacer interminable la reforma acordada, de imprescindible necesidad para la vida marítima comercial de aquel puerto.»
Ayer al mediodía tuvo lugar la conducción a su última morada del cadáver de don Gabriel Moner y Valent.
Patentizó las simpatías de que en Palma gozaba el señor Moner el numeroso cortejo que se formó.
Empleados del Crédito Balear acompañaban al cadáver con bandones.
Reiteramos a su distinguida familia la expresión de nuestro pésame.

Dada la inseguridad del tiempo y con permiso de la Autoridad competente, se suspendió la corrida de toros que debía celebrarse ayer tarde.
Tendrá lugar el domingo si el tiempo lo permite.
Por orden del Gobernador fué amonestado un artista del Lirico que anoche se extralimitó algún tanto en el desempeño del papel que le estaba encomendado en ¡¡A la pinatall!
Según se nos ha asegurado, en breve el gobernador civil de esta provincia Sr. Izazabal saldrá para la isla de Menorca con objeto de girar una detenida visita a los pueblos más importantes de la misma.
Un individuo que transitaba anoche por la calle de Colón fué preso de un accidente que le privó del sentido.
Acompañado por varios transeúntes fué conducido a la casa de Socorros en donde se le asistió convenientemente, siendo después trasladado a su domicilio sito en la calle del Peato Alonso.
En el vapor «Cataluña» salió para Barcelona y París el conocido comerciante de automóviles D. Enrique Puig, que debe regresar en breve a esta isla, con varios autos entre los que figurarán uno de 40 caballos y uno de 20/24.
Sabemos que el Sr. Puig se propone traer igualmente un cochecito de 8 caballos de una acreditada marca que por su precio y condiciones está llamado a tener gran aceptación en Mallorca.
En la Inspección de vigilancia, presentóse anoche una mujer denunciando que un individuo le había estafado algunas prendas de vestir.
Por la policía se practican las pesquisas necesarias para comprobar el hecho.
En las inmediaciones de la calle de San Jaime fué anoche agredida por un sujeto desconocido una sirvienta, que por allí transitaba, reñitando esta con leves confusiones en la cara.
El agresor se dió a la fuga.
Para dar lugar a los festejos de anoche se suspendió la reunión anunciada la sociedad «La Protectora».
Hoy quedará abierto el pago de la mensualidad de Abril a los maestros públicos de Mallorca.
En Manacor, rifieron «el viernes dos cuñados por cuestiones de familia», resultando uno de ellos con dos heridas en la cara y mano izquierda respectivamente.
El agresor fué entregado al Juzgado.

Anteayer por la tarde ocurrió un amago de incendio en el establecimiento «La Palmera».

SOMATOSE

Estimula en alto grado el apetito.
En ninguna nación del mundo hay dentífico que se haya popularizado tanto como el Licor del Feto en España.

Espectáculos

Teatro Lirico
Grandes funciones populares:
Por la tarde; a las 6 en punto «La Chavala».
Entrada general, 10 cts.
A las siete y cuarto, «La Edad de Hierro».
Entrada general, 10 cts.
Por la noche; a las nueve en punto despedida de la Compañía, «La Balada de la Luz», «Amor a oscuras» y «La Taza de Thé».
Entrada general, 27 cts.

ARBITRIO SOBRE PERROS

Con esta fecha queda abierto de 10 mañana a 2 de la tarde en la Casa Consistorial el cobro de los arbitrios sobre perros lo cual pongo en conocimiento del público.
Palma 10 de Mayo de 1907.—El Contratasta.

5.000 SOMBREROS DE PAJA

para caballeros y niños de ambos sexos.
Se detallarán a precios de fábrica desde una a 1250 pesetas.
Gran surtido en sombreros de todas clases
INMENSO SURTIDO DE GORRAS
No comprar sin antes visitar la

SOMBRERERÍA LLABRÉS

SAN NICOLÁS, 40.—PALMA
VINOS LEGÍTIMOS
No dejéis de probar los legítimos moscateles y jereces, vinos rancios, rancietes, tintos y blancos.
Moscatel de 1 a 2 ptas. litro.
Jerez de 14 2 ptas. id.
Embotellados de 125 a pesetas botella.
SANTO CRISTO, 4
junto a la plaza de Santa Enlalia.

GRAN SURTIDO

en Escrivanas, Tinteros, Secafirmas, Piss-papeles, Escalerillas, Salvaderas, Limpia plumas, Pañuelos y una infinidad de objetos Novedad propios para escritorio.
PAPELERÍA SOLER—Conquistador, 41